

東日本大震災と中国

今回の東日本大震災から2週間が今回の東日本大震災から2週間がの素早い危機管理に驚いたわけだによると、帰国ラッシュは大震災後体の半分に満たなかった。航空会社体の半分に満たなかった。航空会社体の半分に満たなかったという。中国10日間ほどで終わったという。中国10日間ほどで終わったという。中国10日間ほどで終わったという。中国10日間ほどで終わったという。

実際、上海到着後に会った中国人留学生たちは異口同音に「自分は帰留学生たちは異口同音に「自分は帰国するつもりはなかった。母親から国するの音が多い。自分の子どもが異国での大きある。自分の子どもが異国での大きな災害に巻き込まれるのを見ているとはとても耐えられない、ましてとはとても耐えられない。ということにあった。

身は自らが守る」のが原則である。中国では、混乱の際には「自らの

定していない。
政府や他人が助けてくれることを想

き出ていると思われる。
は、日本人であるわれわれも誇りに思うが、多くの中国人を感動さりに思うが、多くの中国人を感動さいるのは、このような考え方から出ているのは、このような考え方から出ていると思われる。

「日本では一体どんな教育をしているのか」。何人もの中国人から聞いるのか」。何人もの中国人から聞いるのか」。何人もの中国人から聞いるのか」。何人もの中国人から聞いるのか。中国人は一般的に「教育ないのか。中国人は一般的に「教育ないのか。中国人は一般的に「教育ないのか。中国人は一般的に「教育ないのか。中国人は一般的に「教育ないのか。中国人は一般的に「教育ないのか。中国人は一般的に「教育ないのか」。何人もの中国人から聞いるのか」。何人もの中国人から聞いるのか」。何人もの中国人から聞いるのか」。何人もの中国人がいるのから、

するよ」などと勇気づけられた。同災は不幸だったが、日本は必ず復興上海到着後、初対面の人々から「震

時に、何人もの中国人から「原子力時に、何人もの中国人から「原子力」を書所は大丈夫か、刺し身は食べて発電所は大丈夫か、刺し身は食べてにまずは情報を得る」。これが中国ではまずは情報を得る」。これが中国ではまずは情報を得る」。

ている。

のエネルギー政策を問う機会になっ

たらしたが、

中国に対しても、

しかし、この鉄則が行き過ぎると しかし、この鉄則が行き過ぎると といったが、各家庭で が質問すると皆が苦笑する。 昨年同 が質問すると皆が苦笑する。 昨年 同様の現象かと思ったが、各家庭で 同様の現象かと思ったが、各家庭で お で に 塩漬け」となっている。 何 ま さに 「塩漬け」となっている。 何 ま さに 「塩漬け」となっている。 で な 、 他国の災害で中国人がそこまで な 、 他国の災害で中国人がそこまで な 、 で な るのか、 正直不思議で な らない。

も懸念される。

石油や石炭などの世界市場への影響

政府が「自国の原発は安全である」道をまともに信じる人は多くない。中国では一般的に政府の発表や報

コラムニスト・アジアンウオッチャー **須賀 努**

すが・つとむ 東京外語大中国語科卒。金融機関で上海留学、台湾2年、香港通算9年、北京同5年の駐在を経験。現在は中国を中心に東南アジアを広くカバーし、コラムの執筆活動に取り組む。

回の大震災は日本に多大な影響をもと言えば言うほど、不安になる。今

迫られており、また原発をやめれば、定の中国政府としては難しい対応をた。今後大量の電力を原発で賄う予けに、自国の原発に関心を持ち始め一般の人々も今回の事故をきっか

そして、塩の買い占めに見られた 多数の人間が同じ行動を取ることが 多数の人間が同じ行動を取ることが できることも再認識された。もしこ れが原発関連の情報だったらどうだ れが原発関連の情報だったらどうだ ならか。「政府の対応如何では、民 衆の胸の内に潜む底知れぬ不信・不 衆の胸の内に潜む底知れぬ不信・不 かったの友人がぽつりと吹いた一言が 上海の友人がぽつりと吹いた一言が